

Desde Madrid

## Los problemas sociales

Las noticias telegráficas y postales que se reciben en Madrid procedentes de toda España no pueden ser más graves y desconsoladoras por lo que a los problemas sociales se refiere.

El número de huelgas planteadas y las anunciadas pasan de todo lo natural y corriente, y hacen temer, como dice en unas declaraciones el señor Barroux que publica «El Libertador» por telegrama de Barcelona, que estalle en breve una huelga general, y que él permanezca allí para garantizar el orden.

El conflicto de Almadén se ha solucionado; en Sanúcar hay 3000 obreros parados forzadamente; los tranvías de Barcelona, los cartereros de la misma capital, los del arte textil, los tejedores de Alcoy, los huertanos de Valencia, etc., etc.

Por lo demás, está la norma de las huelgas, principalmente de las de Cataluña, donde los atentados contra los patrones, realizados por el sindicalismo anarquista, han tomado gravísimas proporciones.

No es ciertamente ese el mejor modo de solucionar las reivindicaciones sociales por justas que ellas que sean. Si en efecto hay una tiranía por parte del patrono, que se niega a conceder lo justo, hay leyes en España y tienen los obreros suficiente fuerza de masas para imponer la justicia de su demanda a cualquier Gobierno, que, faltando a sus deberes primordiales de administrar la justicia equitativamente, se inclina del lado de los patronos atropellando a los obreros. Pero no es menor ni más repugnante la tiranía de la burocracia que a tan criminales procedimientos para apoyar sus reivindicaciones.

Atendiendo el Gobierno a estos gravísimos e inaplazables problemas, se ha apresurado a dictar una R. O. cuyos términos son interesantísimos pues en ella se dispone que patronos y obreros se ayuden obligatoriamente, para lo cual encomienda al Instituto de Reformas Sociales la redacción del correspondiente proyecto de Ley.

Varios puntos esenciales se indican en el preámbulo de la citada disposición ministerial que acusan para el Comité de Romanones y su ministro de la Gobernación una clara percepción de la realidad y muestran buen deseo de salir al paso al sindicalismo anarquista.

Recega el Gobierno la amenaza gravísima que para la riqueza nacional supone el hecho del cierre definitivo de muchas fábricas, de la emigración a América y de muchas industrias y la inactivación de algunos grupos de industriales al abandono de sus negocios. Y es natural que así lo haga, pues no hay nadie que quiera vivir con el riesgo de una muerte violenta próxima por el delito de tener su dinero en producción y no almacenado en las cajas de cualquier Banco.

A este propósito anuncia el Gobierno la necesidad de reformar la Ley de Huelgas y Obligaciones en el sentido de que no puedan producirse mientras no se haya intentado la conciliación por medios del arbitraje. El arma poderosa que contra la producción nacional y el interés legítimo de los consumidores se entregó en manos del elemento obrero, no ha sido bien utilizado por este, que ha ido empleando esa ley, como pretexto de maniobras políticas. El ejemplo más latente y más claro de esta necesidad lo encontramos en la mal llamada huelga de agosto. Aquella huelga fue exclusivamente revolucionaria según propia confesión de sus organizadores. El pretexto era la protesta contra el encarecimiento de las subsistencias y con aquella huelga fatal se paralizó la producción y el tráfico determinando natural y automáticamente una elevación mayor en los artículos.

No fué este un evidente perjuicio que se causó a la nación por cuantos señores que se apoyaban en una ley para atropellar el derecho de los demás?

Con todo el programa de reformas sociales, en ampliación de derechos para los obreros, cosa justa y legítima, se extienden en largas consideraciones el preámbulo citado. Lo indispensable ahora es que todo el mundo se convenza de que el principio fundamental de la libertad aquí hollado y pisoteado por to-

do del mundo, y muy especialmente por el elemento obrero equivocado en la reclamación de sus derechos por sus cabecillas, consiste en aceptar como libertad el derecho individual, dentro de las fronteras que limita el derecho de los demás.

Los picadores obreros, mas halagadores que amantes de la sinceridad jamás hablan a sus masas de los deberes que tienen, sino que siempre les ponen por delante el espejo de aumento de sus derechos, para utilizarlos en el logro de sus aspiraciones de mando, por su ambición sin límites.

Máximo GIM

## Notas de sociedad

Ha llegado de Valencia el médico militar don Fortunato García.

Ayer vino de Balas el propietario don Daniel Baena Alferéz.

De Garrucha ha venido el ingeniero don Francisco Gea Ponce.

Regresó a Bentarique el propietario don Baldomero Orta.

Ha llegado de Granada el comerciante don Daniel García Chamorro.

El maestro nacional de Huarcai Overa don Antonio Giménez Navarro ha venido a Almería.

Se encuentra en esta capital el alcalde de Torre don Juan González Ubeda.

## Junta de Obras del Puerto

A las 4 de la tarde celebró ayer sesión en primera convocatoria la Junta de Obras del Puerto.

Presidió el señor Muñoz Ocaña y asistieron los señores Moreno Elizaga, Alvarez Redondo, Iribarne, Peón Moreno, García Sánchez, Araujo, Rosado y Bustos González.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior se pasó a dar cuenta de los asuntos puestas al

Orden del día

—Oficio de la Cámara de Comercio participando la designación de vocales para que la representen en esta Junta.

Los elegidos por la Cámara fueron don Segun o Peón Moreno y don Francisco de P. Gimenez y como vocales navieros don Luis Gay Padilla y don Juan Tonda Sellés.

El presidente dió posesión a los señores Peón y Araujo dirigiendo les un afectuoso saludo.

Le contestó el señor Araujo correspondiendo a las frases de cortesía de la presidencia.

—Oficio comunicando la sentencia del Tribunal Supremo en el arrendamiento de la draga al señor Balibrea.

Se acordó complimentar la sentencia del Supremo.

El señor Muñoz Ocaña explicó el dictamen emitido por la Comisión ejecutiva que resolvió retener la fianza al señor Balibrea para atender al pago de la dotación de la draga y otros gastos que se originaron. Se aprobó este dictamen.

—Real orden aprobando el adicional de la pavimentación del Dique de Levante. Oficio del señor Ingeniero sobre el mismo asunto.

La Junta quedó enterada.

—Telegrama de la Dirección General sobre la sujeción del estado.

Se refiere dicha comunicación a la prórroga del año económico quedando la Junta enterada.

—Oficio de la Jefatura remitiendo a informe de la Junta y del ingeniero Director la instancia presentada al Excmo. Ministro por la Maquinista Terrestre y Marítima, sobre pago de su contrata. Informe del Ingeniero Director.

Se acordó informar la petición en el sentido de que se abomarán las cantidades que se adeudan a la Maquinista una vez practicada la liquidación de las obras.

—Oficios del señor ingeniero Director trasladando otros del señor Comandante de Marina sobre averías en el puerto.

Acordóse resolver estas averías de conformidad con los informes del comandante de Marina.

—Nombramiento de Ponencia en la reclamación formulada por doña Carmen Cortés García.

Se designó al señor Iribarne.

—Invitación de la Junta de obras del Puerto de Santander solicitando la cooperación de esta Junta para pedir a la Superioridad reformas Reglamentarias.

Acordóse adherirse a las peticiones de la Junta de Santander y autorizar al presidente señor Muñoz para que haga en Madrid las gestiones necesarias.

Además se designó a la Comisión ejecutiva para que redacte una ponencia sobre el mismo asunto.

El señor Muñoz pidió y así se acordó dirigirse a nuestros representantes en Cortes para que al discutirse la autonomía en el Parlamento se recabe esta concesión de autonomía para las Juntas de Obras del Puerto.

—Moción del vocal señor Araujo sobre nuevas representaciones en esta Junta de Obras del Puerto.

Se acordó informarla favorablemente.

—Moción de la Presidencia de la Junta sobre aprobación de proyectos e inmediata ejecución de obras.

El señor Muñoz Ocaña habló de los proyectos de la Junta y de la gestión que ha de realizar en Madrid para que sean aprobados los que dependen de resolución en la Superioridad.

Dijo que su moción no era solamente la de conseguir la aprobación de esos proyectos sino también que se den facilidades económicas a la Junta.

Indicó la conveniencia de que los vocales de la Junta lleven al seno de sus respectivas entidades para que se dirijan al poder central y sus representantes en Cortes para que aprueben sus gestiones.

El señor Iribarne manifestó que llevará al Ayuntamiento este asunto para que la Corporación municipal ayude a la consecución de los proyectos de la Junta.

El señor Peón Moreno dijo que en igual sentido llevará el asunto a la Cámara de Comercio.

Fué aprobada por unanimidad la moción de la presidencia.

Se señaló el día 6 de Febrero para celebrar sesión el mes próximo.

Terminado el despacho ordinario el señor Peón rogó a la Junta que se procurase aliviar la situación de don Sotero Sedano empleado que fué durante más de veinte años de la Junta.

El señor Alvarez Redondo ofreció atender al ruego.

A las 5 y 10 se levantó la sesión.

DIARIO DE ALMERIA

el periódico de mayor circulación de la provincia.

## No hay que descuidarse

### Emilio mientras duerme le roban en la venta

El vecino de Otila de Castro Emilio Miralles Cano, penetra en la madrugada del día 20 en la venta de los Callejones, enclavada en término de Tabernas con el objeto de pernoctar.

Cuando horas después se levantó de dormir notó con la desagradable sorpresa que es de suponer la desaparición de una magnífica cartera de piel que llevaba, los no menos magníficos billetes por valor de 225 pesetas y otros documentos de interés.

Pero no fué esto solo lo que le quitaron. Con la cartera se marchó también un reloj de acero con su correspondiente cadena de metal blanco y dije de oro, un cuchillo, un cinturón, una pistola y ¡oh delirio extático! hasta una petaca con tabaco.

¡Buen sueño tendrá el amigo Emilio!

Denunciado el hecho a la guardia civil detuvo como presuntos autores del hecho a Juan Miralles Nieto y José Martínez L. silla que durmieron la noche en que se cometió el robo en la venta, alojados en la misma habitación en que descansó Emilio.

Hay que advertir que el primero es hijo de Emilio ¡podrá fiarse uno de su tío!, decía este.

La arrendataria de la venta Dolores Navarro Recober ha sido detenida también como complice en el robo.

No han sido rescatados hasta la fecha los efectos sustraídos a Emilio.

## Banco Catalán

Esta importante entidad de crédito ha nombrado representante en esta provincia a nuestro querido amigo el Teniente de Alcalde, Delegado de Abastos D. Antonio Villegas Murcia.

Brevemente quedarán establecidas las oficinas del «Banco Catalán» en esta plaza y comenzarán las operaciones de crédito con garantía personal o hipotecaria y de ahorro a que se dedica.

Felicitemos a nuestro excelente amigo por esta designación.

## Impresiones de momento

Hace tiempo que la ciudad entera lucha con los acaparadores y exportadores del pescado. Es una lucha sin cuartel; a muerte... Mas desgraciadamente en esta lucha el pueblo resulta siempre vencido porque como el pescado cuando y como los acaparadores quieren.

El señor Villegas, Delegado de Abastos, debe meter en la cárcel, a los enemigos de Almería, para escarmentarlos de una vez.

Nada importan los intereses de unos cuantos, el lado de los intereses del pueblo, que sufre privaciones y hambres...

Se ha restaurado la Monarquía de Portugal, según nos dice el telégrafo. Indudablemente en Portugal, no está el pueblo preparado para recibirlo. Viven en perpetua agitación; en lucha constante...

La Monarquía, no es el régimen más apropiado para salvar a la nación vecina. Se puede tratar de organizar a una nación, cuando hay medios de elegir entre los ciudadanos, los hombres más aptos para dirigir al país. Jugar a los destronamientos es peligroso. Los reyes, cuando cogen la corona, no la dejan fácilmente...

Si Manuel II vuelve a ser rey de Portugal, no tiene esperanzas este país para redimirse. Cuando las ideas modernas se impongan; cuando las grandes masas, establezcan un sistema político, más en armonía con el derecho de los hombres, Portugal es tará predestinado otra vez a la tragedia... Es tan cierto esto, que el propio ex Rey de Portugal se niega a recibir la corona. Hoy como en los tiempos de Cristo, las coronas son de espinas...

Se ha abierto el Parlamento. Romanones, en la primera sesión, se ha visto totalmente abandonado. La coa-

lición Dato-Alba-Prieto—ha quedado consolidada en la tarde de ayer.

El Conde se ría de esta unión de los fracasados. Su viaje a París, le da derecho para reírse, según se desprende de sus palabras. La risa de Romanones, ha indignado a Dato, el hombre más fúnebre de España.

Dato aspira a Gobernar nuevamente. Para este hombre funesto no existe la realidad. El debe suponer que aun no se ha resuelto el problema de la guerra, y que está en condiciones de persistir en su política de tiranía, rabiosamente conservadora.

La nación siente un gran malestar frente a estos cínicos desplantes de Dato y Sanchez Guerra. Si estos hombres vuelven al poder nadie sabe lo que va a pasar en España. Pero lo presienten y tiemblan.

Vivimos unos momentos graves. Nadie hace nada por que no tiene seguridad en lo que ha de ocurrir mañana.

El Gobierno teje y desteje en medio de un ambiente completamente hostil. Los representantes del Gobierno en las provincias, aguardan con los brazos cruzados la hora de los grandes acontecimientos...

Todo el mundo espera... Todo el mundo calla. Y mientras tanto el pueblo muere de hambre...

Un día se desbaratará harto de sufrir, y las clases conservadoras, gobernantes, y los magnates dirán que llegó el bolchevismo a España...

Sin embargo, no será cierta esta afirmación. El bolchevismo, no irá en España, por culpa de los que nos gobiernan. Como nació en Rusia y en Alemania. Es el fruto natural del estado de descomposición de países...

Quien no quiera el bolchevismo, que no siembre la semilla del odio y de la desigualdad...

## Para DIARIO DE ALMERIA

# ¿Cómo han de juzgarse a los hombres de Estado?

Independientes, al no pertenecer a ninguno de los llamados partidos políticos, ni a ninguna fracción política, nos hallamos siempre, a todas horas, en el caso de manifestar la verdad, dicha sin citar personas, y dicha en forma cortés y de la manera mas literaria posible.

Y como además, no tenemos ningún favor ni ninguna acción buena llevada a cabo por ningún jefe de partido ni por ningún jefe de sección en favor nuestro, por el contrario, algunas ingratitudes y malas obras recibidas de los profesionales de ese oficio que para ejercerlo es condición indispensable el carecer de entrañas, de ahí, que podamos juzgar y faular y discutir y «contrariar» que dice nuestro «Romancero», con entera franqueza y sin habilidades de ninguna clase.

Así pues, comencemos por el principio para mayor claridad. ¿Que es un hombre de Estado? ¿Que cuando des ha de reunir? ¿Que es lo que ha de saber? ¿Cómo se le ha de juzgar con verdadera certidumbre?

¿Que es un hombre de Estado? Un hombre de Estado en la verdadera certeza de la palabra, ha de ser un hombre sano, de cuerpo y de alma. Un hombre bueno, un hombre honrado. Un hombre que menosprecie la riqueza y menosprecie los honores.

Un hombre quitó de toda ambición y de toda vanidad.

Se nos alegará por algun funambulista o por algun jugador de la política española que el hombre de Estado que nosotros pintamos no es de este mundo porque cabalmente es un arcángel de los que no se rebelan contra el Supremo Hacedor.

Nosotros no lo entendemos así, por el contrario, creemos que entre los hombres de Ciencia, de Letras y de Artes y entre los genios, hay muchos desinteresados. Pero al fin si los maestros y aprendices de las mentiras y de las tretas a la usanza de la política española, lo creen de ese modo, rebajemos algo de la primera cualidad de un hombre de Estado y en vez de quererlo con odio al interés, con rencor para la vani-

dad, pongámoslo, simplemente a raso, con afecto a su interés sin juzgar al interés público. Vamos a decirlo con claridad pues la luz ofende sino a los que padecen de tofobia de alma, horror a la luz, la verdad porque ella puede descubrir las lacerias y las manchas de la conciencia, pongámoslo que no sea avariento de las riquezas del pueblo.

Un hombre de Estado avariento con sed de riqueza, aun poseyendo grandes facultades intelectuales, será un mal estadista.

¿Que capacidad ha de poseer un hombre de Estado? La primera, de la ecuanimidad, la del buen sentido natural, la del recto sentido. La segunda la de una instrucción verdadera, sin retorcimientos, contradicciones. Ha de poseer el conocimiento claro y positivo de la historia mirando a esta como fuente de luz, enseñanza y de ejemplo aplicable; ha de dominar el idioma y después, ha de honrar en las cuestiones de su pueblo, problema difícil, porque el pueblo, no su nombre y su buen pasar es su deber y su pueblo menesteroso es su deber y su pueblo que no puede vivir es su deber más importante. Un hombre de Estado no son sino histriones, malos comediantes, especie parasitaria que vive a costa del pueblo y perjudicando el interés del Estado, es decir, fabricando todos los días para el pueblo enemigos irreconciliables, cuales son, los usureros, los especuladores, los sin abrigu, los sin esperanza, los que no pueden sufragar la vida a la que Dios y las leyes conceden íntegros derechos.

En la definición sucinta pero científicamente clara de lo que debe ser un hombre de Estado, realmente está impicito el juicio de mi hombre de Estado, el como ha de juzgarse al estadista, pero ya que nos estamos pechar por carta de mas que por carta de menos, vayamos al modo, al nor y forma de como ha de juzgarse al verdadero hombre de Estado.

Por sus obras como todo hombre no por sus dichos, ni por sus pro-

## Vapores correos españoles

### Para Buenos Aires

El magnifico vapor **VALBANERA**

de Pinillos, Izquierdo y Compañía, llegará a este puerto el día 22 de Enero, saliendo el mismo día para Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Precio del pasaje de tercera clase, 357'50 pts.

---

Primer aniversario de la

## Sra. D.ª Clotilde López Lorenzo

que falleció en esta capital el día 24 de mes de Enero de 1917

R. I. P.

Las misas que se celebren mañana de 8 a 9 en la iglesia parroquial de Santiago, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Su esposo don Emilio Berrueto Rueda; madre doña Rosa Lorenzo Romera; tia, hermana política, primos, sobrinos y demás familia, ruegan a sus amigos asistan a dichas misas y encomienden a la difunta en sus oraciones.



### Nuestro concurso infantil

Hace tiempo está suspendido nuestro concurso infantil a consecuencia de la epidemia gripal, que llenó de luto muchos hogares. Restablecida, la normalidad, hemos acordado darle toda la importancia que requiere.

Era propósito de «Diario de Almería», hacer una galería de bellezas infantiles de nuestra ciudad, y era además idea nuestra, celebrar una fiesta de niños, hermosa e interesante, donde se repartieran los premios del concurso.

Volvemos pues, a recordar a nuestros lectores las condiciones de aquel concurso, que son las siguientes:

#### CONDICIONES

Los premios serán muy originales y se repartirán en un teatro de la localidad con asistencia de todos los niños que tomen parte en el concurso, y sus familias.

DIARIO DE ALMERIA publicará un número extraordinario dedicado a los niños hayan sido o no, premiados.

En breve, comenzamos a publicar los fotogramas recibidos hasta la fecha que son muy interesantes. Pueden tomar parte todos los niños; los pobres y los ricos, porque DIARIO DE ALMERIA costeará las fotografías y los clichés a los que no puedan hacerlo, siempre que reúnan las condiciones exigidas.

Para tomar parte en el concurso hasta con pedir en esta administración una tarjeta que da derecho a hacerse una fotografía a mitad de precio, en los renombrados talleres del señor Mateo (Glorieta de San Pedro).

### Sección necrológica

Ayer dejó de existir a los 27 años de edad víctima de cruel dolencia el que en vida fué nuestro querido amigo don Salvador Andrés de Bias.

El entierro se verificará esta tarde a las 5 desde la casa mortuoria Demóstenes 19, al Cementerio de San José.

Testimoniamos a la familia de nuestro querido amigo más sentido.

### Clases de francés

Para señoritas  
Por profesora diplomada en Centros oficiales franceses.  
Calle de Martínez Campos, número 2, piso segundo derecha.



**AMBRINA**

REUMATISMO, GOTA, REUMA, QUEMADURAS, ORONITIS, MIELO, PANADIZO, SABANONES, ESTIUCO DE LAS CATAPLASMAS, REUMATISMO, RAJANDIZO, etc.

**REUMATISMO**, en todas sus formas, Gota, Calcioso y Litiasis Uricas, Ciática, etc.

**Anti-úrico Weiss**

Fórmula: Ácido quínico, 20 centigramos.  
Citrato de litina, 20 id.  
Aspirina, 50 id.  
Lecitosa, C. S.

Preparado por el doctor CUERDA

De venta, Farmacia del GLOBO, Paseo del Príncipe, 19. La caja de 24 sellos, cinco pesetas.

Representante y depositario, **Andrés Pío Vallés.**

**ALBOX (ALMERIA)**

# Servicio telegráfico y telefónico

## Ultimas noticias de Madrid, Provincias, Extranjero.

### Servicio para "Diario de Almería" de nuestro Corresponsal especial en Madrid, Sr. Sánchez Ortiz.

#### En honor de los marinos españoles

**Almuerzo en el Ritz**  
En el hotel Ritz se celebró el almuerzo en honor de los marinos españoles que desempeñaron delegaciones en los barcos hospitales aliados.

Asistieron los agregados navales ingleses y franceses. Se pronunciaron brindis entusiastas agradeciendo los españoles las facilidades que le dieron para realizar su misión.

Los representantes extranjeros agradecieron la gestión que realizaron los marinos españoles, dedicando un homenaje al rey.

El secretario del monarca señor Torres, saludó a los extranjeros y en un fraternal abrazo a los marinos españoles, obsequiando a los comensales con magníficos cigarrillos.

#### Bendición y entrega de un estandarte

En Getafe se ha verificado el acto de bendecir y entregar al primer regimiento de artillería ligera el estandarte regalado por el teniente de la reserva gratuita del arma don Eduardo Acha.

Asistieron los reyes y generales. El regimiento rindió los honores vistiendo el rey.

Bendijo el estandarte el obispo de Sión, oyéndose después la misa. Terminada la ceremonia, hecha con las formalidades de ordenanza desfiló el regimiento ante los reyes.

#### La política nueva

**El ministro de Hacienda publica la recaudación de los tributos, aumentados**

El ministro de Hacienda señor Calbetón, someterá en breve a la firma del rey un decreto encaminado a deslizar completamente la política de las funciones recaudatorias, en relación con los tributos.

Creará el cuerpo de recaudadores de Hacienda construyendo el cuerpo con los actuales recaudadores.

A medida que vayan desapareciendo los arriendos de contribuciones se entregará a dicho cuerpo. También prepara un proyecto sobre la inspección de los Bancos y Sociedades anónimas, para los efectos fiscales, mercantiles y sus relaciones con los socios.

Se orienta en el sentido de establecer la vigilancia constante del ministerio de Hacienda.

#### Esperando a los regionalistas

La reunión de las secciones, que se pensaba celebrar hoy en el Congreso, se aplazó hasta la semana próxima con objeto de ver si vuelven al Parlamento los regionalistas y se les designa para formar parte de las mismas.

#### El servicio postal aéreo

En los presupuestos leídos ayer en el Congreso, figura una partida para implantar en España el servicio postal aéreo.

#### En favor de los escolares

En el ministerio de Instrucción

#### Existen treinticinco mil pesetas, procedentes de la suscripción para el monumento a Cervantes.

El señor Salvatella ha acordado destinar diez mil pesetas para el monumento, y las otras veinte y cinco mil se invertirán en cartillas de la caja postal de ahorros, para repartir entre los niños necesitados de las escuelas públicas.

#### De Abastecimientos

Varios comisionistas y fabricantes de pastas para sopa se han dirigido al señor Argente, pidiéndole que se autorice la exportación de la pasta vieja para evitar el cierre de varias fábricas.

#### El Congreso socialista de Berna

Se ha recibido un telegrama del secretario del Congreso socialista internacional, M. Henderson, confirmando que se inaugurará el día 27, en la Casa del Pueblo de Berna.

Con este motivo, marcharán inmediatamente a Suiza los delegados del Comité socialista.

No marchará el señor Prieto por necesitar atender a las tareas parlamentarias.

#### El estatuto catalán

Los periódicos de Madrid publicaron los estatutos de Cataluña redactados por la mancomunidad.

El «Imparcial» dice que los estatutos han hecho un estatuto como si fueran soberanos tomándose atribuciones del poder.

Se hablan de independencia sin no de autonomía.

La deribación de estas atribuciones no es otra cosa que la independencia.

#### Recepción en palacio

A las dos de la tarde hubo recepción en palacio asistiendo mucho elemento mil tar, el gobierno, las cámaras y otros elementos de la aristocracia.

Pronunciaron discursos los presidentes de ambas cámaras.

Hicieron alusión al restablecimiento de la paz después de 4 años de guerra y abogaron porque España realice una labor digna de su nombre, preparándose para vivir en las circunstancias presentes.

El rey agradeció la adhesión de las Cámaras.

Reconoció que esta situación crítica es necesario tratar sin escatimar fatigas en bien de la patria.

Tiene fé en los destinos de España.

A la comisión del Senado le contestó diciendo que está seguro de que el Senado le apoyará en su labor para hacer una España grande.

Los actuales tiempos son de sacrificio pero tiene fé en los españoles y deben estimularse para que los den la mayor prueba de sacrificio a fin de llegar a término feliz.

#### Manifestaciones monárquicas

Al hacerse el relevo de la guardia en palacio el público que estaba en los alrededores organizó una manifestación dando vivas a España y al rey.

Este salió al balcón, durante el desfile, siendo objeto de grandes aplausos y gran entusiasmo.

A las 11 de la mañana la juventud maurista llevando banderas se tuvo en la plaza de la Armería vitoreando al rey y al ejército.

Además de los monarcas se asomaron también al balcón los príncipes de Asturias y los infantes.

#### Manifestación catalanista

El consejo de la mancomunidad esuvo en el paseo de San Jaime, realizando una manifestación catalanista.

Se cantó El Segadors y la Marsellesa, se dieron vivas a la guardia municipal que pasaba por allí en aquellos momentos.

El presidente de la mancomunidad ha pedido permiso para celebrar una asamblea de ayuntamientos siéndole concedido.

#### Ya empieza la "baselina"

Se insiste en que el señor Dato no declarará su hostilidad al gobierno.

Antes por el contrario el jefe de los conservadores le ayudará en lo que pueda.

#### Cambio político

El Congreso ha cambiado por completo el ambiente político.

El señor Senantes se opondrá al establecimiento de una cuota sobre los legados del alma.

#### Contra el movimiento monárquico

Invitados por el gobierno republicano se ha constituido batallones de voluntarios formados la mayor parte por estudiantes y otros elementos civiles.

Marcharán las tropas al Norte para combatir a los monárquicos.

#### Raid de aviación. La señá Gabriela

Sevilla.—Ha regresado el capitán aviador A. Alvarez Kementeria que realizó una serie de raids entre Sevilla y Madrid, alcanzando 2 500 metros de altura y 100 kilómetros de velocidad.

A causa del mal tiempo aterrizó en Guadalajara.

La madre de los Gallos se ha agraviado ayer.

Pidió confesión asistiendo el padre Valencina.

#### La Comisaria de Marruecos

Esta tarde un exministro liberal decía que después del resultado de la guerra se ha intentado provocar en nuestra zona de Marruecos una acción eficaz contra determinados elementos.

El gobierno entonces ofreció la comisaria a un hombre civil siendo rechazados todos los ofrecimientos.

Después se intentó dar el nombramiento a un militar prestigioso no dando tampoco resultado.

Entonces se ofreció al general Berenguer quien a requerimientos del conde de Romanones ha aceptado.

#### Mitin monárquico

Granada.—En el Salón Regio se ha celebrado un mitin de afirmación monárquica.

Asistieron los elementos más significados, muchas señoras y el arzobispo.

#### Las cuestiones de Rusia

París.—La Conferencia de la paz ha terminado de discutir las cuestiones de Rusia, aceptándose la proposición de Wilson por unanimidad.

#### La revolución en Portugal

Lisboa.—El presidente Costa ha presidido un consejo. Se han libertado a los presos republicanos para sumarlos al movimiento contra monárquicos.

Se han registrado otros desórdenes en Eraganza. Ha sido detenido en Spigno el delegado monárquico de Oporto.

#### Nombramiento de secretario Cañonero que huye

Vigo.—El cañonero portugués «Limpepo» ha llegado esta tarde. Anteaer tuvo que huir amenazado por una columna monárquica. Pidió refugio en Viana de Castelo siéndole negado. Entonces fundó en Vigo.

Faiva ha nombrado secretario suyo a Carlos Braganza que estaba residiendo en Tuy desde 1910.

#### La situación en Lisboa

Oficialmente se dice que la situación en Lisboa es la siguiente: La guarnición ha adquirido compromiso con el gobierno de no hacer armas contra la república sino permanecer neutral.

En vista de esto el gobierno ha llamado a los elementos civiles para oponerse a las columnas de Paiva.

#### La situación en Alemania

Nauen.—Se ha ordenado la detención de Eborn ex jefe de policía acusado de atentar contra el orden. Han sido fusilados 7 alemanes que estaban en rehenes de policía.

El ministro de la guerra ha regulado la autonomía del Consejo de soldados obreros.

En unidades desmovilizadas el mando supremo será de comisario general.

#### El temporal.- Los sindicalistas

Bilbao.—Rains gran temporal de agua y vientos.

Los buques refuerzan sus amarras.

En Baracaldo y Sestao hay agitación entre los sindicalistas.

Las autoridades adoptaron precauciones.

#### Noticias de Barcelona

Barcelona. La recepción en la capitanía con motivo del santo del rey ha resultado brillantísima.

En el Paseo Colón se dieron muchos militares tocando las banderas.

Se llenaron infinitades de pliegos de firmas.

En la capitanía se firmaron muchos albumes.

En el salón del trono se reunieron las autoridades el gobernador, el alcalde, el obispo y varios de la mancomunidad, senadores y representantes de la industria y cultura.

A las doce hubo recepción dando vivas a España y al rey.

El alcalde pagó de su peculio un fnecho a un individuo muerto ayer de un balazo en una colisión.

El lunes marchan a Madrid los parlamentarios catalanes combatir los presupuestos sino accede el gobierno a conceder la autonomía en la forma solicitada.

#### El día del rey en provincia

En la comandancia de marina de San Fernando hubo una recepción brillante.

En el almuerzo figuraban famas regatadas por el rey de la capitanía de la Oranja.

#### Banco Español de Crédito

Cambio del día 23 de Enero 1919

Bolea de Madrid

5000 pesetas interior 177'50

5000 pesetas exterior 185'00

4000 pesetas exterior 188'00

Francos cheque 91'00

Liras cheque 23'64

Banco de España 493'00

Banco de Crédito 129'00

#### CONSULTORIO

**MÉDICO QUIRÚRGICO**  
**M. Vázquez**

de la beneficencia municipal.  
Farmacia de los niños. Consultorio a las Puercas de Purchena número 6, altos de la Confliteria Sevillana.

#### ANISADO DULCE

Tan bueno como el mejor lo ofrece el café Suizo a pesetas 2'75 un litro.

#### Se cobran los créditos

credenciales por antiguos que sean de 1910 y fuera de la capital; defensas Juzgados, pleitos, herencias, accidentes de trabajo, reclamaciones, ferrocarriles, interdictos, desahucios y asuntos contenciosos administrativos; se atienden los gastos; abonos económicos; consultas gratuitas de 4 a 6 tarde.

Plaza de los Omos número 4.

#### Venta de pianos

a plazos y al contado de la gran fábrica de pianos de Luis Piazza de Sevilla.

Se hacen afinaciones de pianos por Juan Glouzet, afinador de dicha fábrica muy renombrado en toda España.

Se reciben los avisos en el gran Hotel Continental.

#### Vias urinarias

Consulta especial de enfermedades a cargo del Doctor

#### D. Baldomeo Gómez Casas

Médico de esta Prisión provincial Ex Ayudante del Dr. Pulido Jefe de la Clínica de dicha especialidad en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid.

Tratamiento de enfermedades venéreas. Horas de consulta de 2 a 4 en su domicilio Plaza de Muñoz, príncipe (contigua a la calle de la Reina).

#### Es usted enfermo de crónica o Reumatismo articular?

Consulte a un médico sobre la conveniencia de emplear las inyecciones de oxígeno.

No pierda usted tiempo.

El tratamiento es más conveniente al comienzo de la enfermedad. No necesita abandonar sus negocios.

Algunos aparatos previos fianza de 135 pesetas.

Si le interesa pidanos detalles: «Aguas oxigenadas».—Pasen coches del Rauro.—MADRID.

**LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA ES LA FLOR DE ORO**

Usando esta privilegiada agua nunca tendréis canas ni seréis calvos

**El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer**

La Flor de Oro es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis ni ensucia la ropa.

Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro.

Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como si fuese bandolina.

Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma.

Es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénica.

conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño; el color depende de más ó menos aplicaciones.

Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguir el natural, si su aplicación se hace bien.

La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo se basta; por lo que, si se quiere, la persona más íntima ignora el arteificio. Con el uso de esta agua se curan y evitan las placas, cesa la caída del cabello y excita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, nunca será calvo.

Esta agua deben usarla todas las personas que deseen conservar el cabello hermoso y la cabeza sana.

Es la única tintura que a los cinco minutos de aplicada permite rizarse el cabello y no despiden mal olor; debe usarse como si fuera bandolina.

Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quisiere su salud, y lograrán tener la cabeza sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días.

Desear tener el pelo, hágase lo que dice el prospecto que acompaña a la botella.

De venta: principales perfumerías y droguerías de España y Portugal.

Preparada por el Dr. SARTO CRISTO

# Fotografía Mateos-Glorieta de San Pedro.- Almería



El pescado fresco

Nota oficiosa

El fuerte temporal de viento de... hizo imposible la salida al mar...

Las entradas de este artículo en la pescadería general...

El vapor «Belzar» procedente de Melilla y de tránsito para poblaciones del interior y Barcelona...

Procedente de Roquetas y Balerma, fué autorizado ayer la exportación de 1 226 kilos de pescado seco y salazones.

La venta de estas especies en el Mercado, se hizo bajo la vigilancia de la autoridad municipal...

Los toros serán de Pablo Romero o de Concha y Sierra.

NOTAS TAURINAS

Se está organizando para el día 25 de Marzo una gran corrida de toros en Castellón de la Plana...

Los toros serán de Pablo Romero o de Concha y Sierra.

Los novilleros San Milán y Merito han publicado también el cuadro resumen de sus correrías taurinas en 1918.

Aunque el trabajo que llevaron a cabo fué por regla general, en plazas de poca importancia...

Como ya dijimos, los ganaderos salmantinos piensan llevar a cabo un acto de protesta...

Se ha nombrado una junta de ganaderos para que organice las corridas de los días 13 y 14 en la plaza de Tejares...

la Maximina Hidalgo y la de los hijos de don Victoriano Angoso.

—Dice un periódico de Almería que toma visos de certeza la noticia de que el próximo 15 de Febrero se celebrará en esta plaza una corrida de toros...

—En el hotel España de Cáceres se ha celebrado un banquete en honor de José Flores Camaró.

Para tal acto se ha inaugurado un gran comedor que estaba adornado con mantos de Manila.

Los comensales se elevaban a descomulgados, reinando en el acto la más franca alegría...

Ofreció el banquete el señor Ruiz de Castañeda, quien pronunció un elocuente y sentido discurso...

Hablaron también los señores García Martínez, jefe de los liberales; el señor Demian, diputado provincial; don Adolfo Torres, por la Prensa gráfica; el señor Santiago, por la Prensa local...

Al levantarse Machaquito fué ruidosamente ovacionado. Pronunció palabras de gratitud por el homenaje tributado a su primo Camaró...

Camaró ha recibido muchas felicitaciones.

—Hemos recibido una memoria del «Club Cocherito» de Bilbao, correspondiente al ejercicio de 1917 y 1918.

Es un libro muy interesante en el que se aportan datos interesantísimos concernientes a la marcha social en el referido ejercicio.

Está avalorada la memoria con numerosos fotografías del Club.

DIARIO DE ALMERIA

el periodico de mayor circulacion de la provincia.

Asociación de Clases Pasivas

Distinguidos Compañeros: Con objeto de dar cuenta de los trabajos realizados por la Comisión de acción de Sevilla, Centro General de Madrid y esta Asociación...

El Presidente—Lucas Matute.

Grandes reformas en nuestro periódico

Tenemos el criterio de que la prensa, como todo, ha de evolucionar en los presentes momentos. Un periódico viejo, con normas viejas, no se sienta atraído por las corrientes de los tiempos...

Al decir esto, no nos referimos solamente a la cuestión de ideales. No, nos referimos también al aspecto material de las cosas.

En este sentido, la Empresa de DIARIO DE ALMERIA, está ultimando contrato con una importante casa extranjera para que nos envíe la última palabra en material de imprenta.

DIARIO DE ALMERIA, en breve dará la nota gráfica sensacional. De esta manera, nada quedará ignorado para el lector y tendremos el gusto de recoger con toda exactitud cuanto ocurre en la vida de la ciudad.

Otra de las reformas que tenemos proyectadas es la de que DIARIO DE ALMERIA sea el verdadero paladín de los deseos y aspiraciones de Almería.

Es esta otra necesidad del periodismo moderno. Queremos que DIARIO DE ALMERIA, sea el consultor del artista y del poeta, del político y del hacendista, del agricultor y del obrero.

Todo ello, nos dará derecho a consolidar nuestra fama, y a figurar a la cabeza del periodismo regional. Claro está que nos vamos a imponer grandes sacrificios, pero bien merece que lo hagamos por una provincia como la nuestra...

DIARIO DE ALMERIA, a la hora de liquidar las cosas viejas y rutinarias, quiere remezarse y modernizarse. Aspira a servir al pueblo en que nació, y a la patria y puesto en el trance de morir o de crecer, se siente con arrebato bastante para engrandecerse puesto que con ello engrandece a su patria chica.

Función teatral

LOS EXPLORADORES

Con objeto de conmemorar la fiesta onomástica de S. M. el Rey, don Alfonso XIII Patrono y Presidente general de Honor de esta Asociación, se celebró anoche una función teatral en el local social...

Los socios protectores, miembros del Consejo, Subdirectores exploradores y sus familias concurrieron a dicho acto.

Los Exploradores que forman el Grupo «Patria» concurrirán el Domingo 26 del actual a las 7 y media de la mañana para su expedición semanal al sitio denominado El Mamí.

Los que deseen arrancharse entre garán la cantidad de 45 céntimos hasta las 9 de la noche del Sábado en la Secretaría de la Asociación.

De Subsistencias

El gobernador civil ha dictado una circular transcribiendo la Real Orden del once del actual, relativa a la distribución de trigo por zonas.

Se publicará esta disposición en el «Boletín Oficial» de la provincia.

Asociación de inquilinos

Con objeto de contrarrestar los abusos de los propietarios de fincas, se está constituyendo en Granada una Cámara de inquilinos, la cual se encargará de la defensa de los mismos...

La primera reunión tendrá lugar el mes de Febrero próximo.

Notas mineras

Don Carlos Pérez Burillo representante de la Sociedad minera «Ca baiga San Miguel» ha solicitado la expropiación forzosa de dos trozos de terreno propiedad de don José Contreras, vecino de Gergal para cuestiones mineras.

Han sido desestimados los escri-

tos de don Fernando Fornovi de Tibernas y don Rafael Galera de Sorbas por los cuales nombraban representantes en esta capital para asuntos de minería.

Se ha notificado a los señores don Leovigildo y don Luis Pérez Martínez autores del registro minero «San José» para que nombren personas con quien han de entenderse en la administración del expresado registro.

Movimiento marítimo

ENTRADA

Barco entrado en el día de ayer. Goleta española «Unión» de 64 toneladas y 6 tripulantes, procedente de Mazarrón en lastre.

SALIDA

Pallebot español «Juan Tonda» 69 toneladas y 7 tripulantes, con destino a Aguilas en lastre.

Goleta llamada «Unión» 64 toneladas y 6 tripulantes con destino a Cartagena por San José y carga de mineral.

Vapor Danés «Sanmatia» 1438 toneladas 26 tripulantes con destino a Mary Port con mineral de hierro.

LA VENGANZA DE CARMEN

Mata el gato de Serafin y da la carne al hijo.

En la inspección de Vigilancia se personó ayer mañana Serafin Martínez Castro con domicilio en la calle de la Ermita número 14 denunciando a una vecina suya llamada Carmen, la cual viene insultando y amenazando a su familia.

Hace varios días la vengativa Carmen mató un gato que Serafin tenía en su domicilio.

Después preparó con la carne del mismo un exquisito asado que dió a comer a un hijo del denunciante.

Como prueba de lo dicho Serafin presentó en la Jefatura de policía un trozo de carne de gato, por si acaso pudiera contener alguna sustancia nociva.

De la denuncia se ha dado traslado al Juzgado municipal.

AURELIA

Fábrica de Tejidos mecánicos, de José Suero Murcia, 24.

NOTICIAS

La benemerita del puesto de la Cañada de San Urbano ha instruido atestado con motivo de denuncia presentada por don Guillermo Herrera Lafrente, don José Quesada Forte, don Joaquín Cañadas López y don Emilio Ortiz Lorenzo vecinos de esta capital contra el guarda jurado Manuel Martínez Herrada el cual dirigió amenazas a los señores denunciados.

Del hecho se ha dado conocimiento al Juzgado de Instrucción.

En la Administración de contribuciones ha quedado expuesto al público el padrón de edificios y solares de esta capital.

La sección provincial de Positos ha dictado providencia declarando incurso en el segundo grado de apremio a los deudores al posito de Alboleduy.

Con motivo del santo del rey ayer no hubo oficinas públicas ondeando el pabellón nacional en todos los centros oficiales.

Las tropas de la guarnición vistieron de gala.

Se ha ordenado la conducción de Justo Cañillas Orozco y Agueda Cepedes Cano desde Cuevas a Lorca a disposición del Juzgado de Instrucción de aquel partido.

En el sitio conocido por Cuerda de Najar del término de Nijar fué sorprendido el pastor Ramón Martínez García dando de pastar a numerosas cabezas de ganado en terrenos de la propiedad de don Miguel García Hernández.

El pastor ha sido denunciado al Juzgado municipal de dicho pueblo.

El «Boletín Oficial» publicará una circular gubernativa dando ordenes a los agentes de su autoridad para que persigan el juego.

Muy interesante

Se gratificará a la persona que dé razón del obrero Francisco Marín Damian, de oficio mecánico, de edad 50 años, estado casado natural de Málaga con familia en dicha ciudad que hace 5 años estaba en Almería de jefe de un taller mecánico.

Diríjase, Peligros 3, Madrid.—Concha Marín.

Obra de Caridad

En la calle del Salitre número 6 (extremo de la calle de Murcia) habita la joven Catalina García y tanto ella como una criatura que tiene de unos tres meses, se hallan en el más lamentable estado de salud y miseria.

Las almas caritativas pueden prestar un buen servicio.

Traslado de oficinas

Las oficinas del arriendo de los impuestos de cédulas personales, carruajes, cédulas y casinos de recreo se han instalado en la Glorieta

de San Pedro número 4 (antiguo local de «Los Espumosos»).

Convocatoria

Por la presente se cita a los señores accionistas de la sociedad «La Emprendedora Eléctrica» para que el día 26 de los corrientes a las 8 de la noche, se sirvan concurrir al Salón Teatro de esta villa, al objeto de celebrar la Junta general ordinaria que señala el reglamento.

Dadas 18 de Enero de 1919. El Presidente, Carlos Fernández.

TONICO KROMWELL.—Neurastenia, Anemia, Debilidad, Convulsiones, Embarazo.

PECTORAL KROMWELL.—Bronquitis, Tuberculosis pulmonar y Tos.

BIQNAL—Excelente tónico inyectable.

Productos elaborados en el LABORATORIO INTERNACIONAL PICTOMAR, RETIRO MADRID.

DEPOSITARIO: D. José Romero Rivas Paseo del Príncipe.—ALMERIA.

Ocasión

Ha llegado la hora de dormir blando. Se varea la lana al estilo de Valencia quedándose hecha un vellón como cuando se compra nueva. Razón Vergel, 8.

Optica

Física, Matemáticas, Electricidad. Se sirven toda clase de cristales con arreglo a prescripción facultativa.

Relojeria FRANCESA

Desgraciada Pérez. Príncipe núm. 22.—ALMERIA

Enfermedades de los ojos

Dr. Blanes

del Instituto Rubio.—Oculista municipal. Antonio Vico 1, esquina al H. la Perla.

Doctor

Martínez Limones

de la Real Academia de Medicina de Granada

Especialista en enfermedades de la matriz, sífilis y venereo. Horas de consulta de 3 a 5.

gonda Offalia 22. Principal

LABORATORIO

de análisis clínicos

del Dr. Verdejo Acuña.

Gerona, 10.

¡SOMBREROS BORSALINOS!

Los que se esperaban en la sombrereria de sucesor de ROSALES y ULIBARRI han llegado y apesar de las subidas experimentadas por el escasez de pieles y primeras materias para la fabricación, se venderán a precios relativamente baratos. También se ha recibido en dicha casa un extensísimo surtido en carbates de punto a 1'50

Boinas de la acreditada fabricación de ELOSIGUE de TOLESA desde 2 pesetas. Gorras inglesas de la marca «Tres y Compañía de Londres» desde 5 ptas. y en sombreros y gorras del país colores y negros para lucir

LAS VENTAS SON RIGUROSAMENTE AL CONTADO

CARBONES

Ovoides de coke para cocinas, carbones para fraguas. Antracitas para motores a

gas pobre

Hullas para maquinas de vapor

INFORMARÁ.—Alfredo Rodríguez GERONA 5.

Grandes Almacenes San José de Juan Morata

Tiendas 15 y Azara 2

En estos almacenes se han recibido todas las novedades para este invierno.—Grandioso surtido en terciopelos, lonerías, sederías, fantasías para vestidos, franelas, vichís, pañetes y géneros blancos.

Gabanes para caballero y niño, alfombras, tapetes, stores, visillos, equipos para novia, juegos de cama, trajes de cristianar, corsés, camisas, toquillas, paraguas y géneros de punto.

Pañería para caballero, de superior calidad y buen gusto a precios muy reducidos.—Chales de felpa y punto a precios baratísimos.—Depósito de peletería a precios de fábrica.—Especialidad en géneros de gros y lutos.—Abrigos para señora y niña en terciopelo, paño rasé y primero de los últimos modelos.

Para comprar con gusto y economía se impone visitar estos almacenes por ser los que mas novedades presentan y mas barato venden sus artículos

Esplendidos regalos a los compradores



# NAZARNORMA



Sello Japonés 'Gimen',

## Purgante Japonés (Puramente vegetal)

Todo el mundo lo prefiere; es el mejor, el más suave, el más agradable.

**:=: Es una verdadera golosina :=:**

Puede tomarse también tal como está preparado, sin disolverlo en líquido ninguno; basta echarsele a la boca y tomar un sorbo de agua, tils, etc, etc., resultando en este caso de sabor riquísimo. Solo cuesta 25 céntimos.



## Sello Japonés 'Gimen'

### Antineurálgico



Es el mas rápido, seguro e inofensivo. Desaparece la fiebre y toda clase de dolor nervioso, y los producidos por la menstruación, solo con tomar un sello o dos con intervalo de una hora. Quien sufre es porque quiere: el remedio es seguro y barato. Cajita con un sello cuesta 30 céntimos.

**Preparador farmacéutico, Dr. Jato y Doncel.**

Depositario: Vicente Gimeno, Puertollano (Ciudad Real).

### Relojería Suiza

### Daniel de Santos

### OPTICO

Gran surtido en Relojería, Platería, Joyería,  
Artículos de Regalos y Electricidad  
Se hacen toda clases de composturas

compra Oro, Plata, Platino y Alhajas.-Paseo del

Príncipe, 14, Esquina a Sebastian Pérez (antiguo local del optico)

### Minas de Hierro

Se vende, o arrienda en inmejorables condiciones, un coto minero con 85 pertenencias bajo un solo perímetro, en el Rincón de la Sebastiana, término de Gérgal, a unos tres kilómetros de la estación del ferrocarril.

### ACADEMIA PREPARATORIA DE CORREOS

Dirigida por los oficiales del Cuerpo :-: Señores Arrieta :-: Martínez Campos 2, 2.ª derecha.  
Preparación completa para las próximas oposiciones.  
Profesorado técnico en todas las asignaturas.  
Las Convocatorias son anuales, y se ingresa con el sueldo de 3.000 pesetas.

## SOSA CAUSTICA

En tabletas con 70 a 72, barriles de unos 250 kilos  
En terrón con 76 a 77, tambores metálicos de unos 350 kilos

**Casa Ferrera.—Almería**

## ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

### ESTÓMAGO É INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, á veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten frascos á quien los pida.

Compra de toda clase de

## Monedas de Oro y Billetes Extranjeros

Sociedad Anónima Romero

..... 10, Paseo del Príncipe, 10 .....

### SOLUCIÓN BENEDICTO

DE GLICERO-FOSFATO DE CAL, CON

## CREOSOTAL

Infalible contra la Tuberculosis, Catarros crónicos, Bronquitis y Debilidad general.

Depósito: Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid, y de venta en principales farmacias y droguerías.

## EL MONTANES

Ofrece a su clientela

Aceitunas riquísimas á 1'50 ptas. Kilo  
Atún del cantábrico " 4 50 " "  
Valdepeñas tintos ó blancos, " 0'40 " litro

Sebastian Pérez núm. 3.—Almería



Es el mejor tónico y nutritivo para convalecientes y personas débiles. Recomendado contra la inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo. Pídase en farmacias y en la del autor, León 13, Madrid

## Banco Español de Crédito

CAPITAL 20.000.000 DE PESETAS  
Agencia en Almería

CAJA DE AHORROS.—Las imposiciones en la Caja de Ahorros producen un interés de tanto por ciento acumulable de 30 de Junio y de 31 de Diciembre. Pueden hacerse ingresos y retirar fondos en cualquier momento sin previo aviso.—Horas de Caja para las cuentas de ahorro, de 10 á 2 y todos los días laborables.

## Ferretería

EL CAMPADO.—Almacén de Ferrería Herrajes sacadifios. Herramientas diversas. Maquinaria para industria y metales. Artículos al saneamiento.